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Ⅰ アンケートの概要 

 

1  アンケートの目的 

新しい体育施設を区民との協働により建設していくため、意見や要望を早期に集

約し、計画に反映させるため実施した。 

 

2  アンケートの内容 

５項目 アンケート用紙は別紙のとおり（A4 版 1 枚）。 

自由記述欄を除き、問は複数回答可とした。 

問１ どんなスポーツをしたいか。 

問２ どんな施設があるとよいと思うか。 

問３ どんな目的で利用するか。 

問４ どんな施設があると便利か（スポーツ機能のほか） 。 

問５ 意見、要望等（自由記述欄） 

 

3  アンケート対象者 

スポーツセンター、総合体育館の利用者及び文京区ホームページ閲覧者を対象

に実施した。 

 

4  アンケート実施期間 

   平成 18 年 12 月 25 日（月）～平成 19 年 1 月 31 日（水） 

 

5  アンケート集計方法 

（１） 集計は、少数点 1 位を四捨五入して算出した。したがって、回答比率を合計しても

100％ちょうどにならない場合がある。 

（２） 設問は、複数回答可のため、各選択肢における回答数の合計が、回答者数に占

める割合で示した。 
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Ⅱ　アンケート集計結果

1　　年齢別構成

（人） （％） 合計584人から回答があり、
10代 11 2 年齢別構成はグラフのとおりである。
20代 76 13
30代 122 20
40代 109 19
50代 115 20
60代 101 17
70代以上 50 9

計 584 100

年齢別構成（人数別） 合計５８４人
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2　　性別構成
（人） （％） 回答のうち男性が256人（44％）

男性 256 44 　　　　　　　女性が328人（56％）であった。
女性 328 56

584 100

3　　在住・在勤・在学別構成

区内 （人） （％） 回答のうち75％が区内在住者である。
在住 437 75
在勤 117 20
在学 30 5

計 584 100
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4　　問1について　　体育館でどんなスポーツをしたいですか（複数回答可）。

（人） （％） 延べ1,918人の回答があった。
水泳 327 17 水泳が最も多く、トレーニング、
トレーニング 182 9 ウォーキング（プール）と続いている。
ウォーキング（プール） 150 8
卓球 124 6
ヨガ 121 6
バドミントン 103 5
エアロビクス 80 4
バレーボール 80 4
フットサル 74 4
ランニング 71 4
ダンス 69 4
ミニテニス 59 3
バスケットボール 57 3
体操 55 3
太極拳 53 3
和弓 48 3
剣道 35 2
アーチェリー 33 2
合気道 33 2
古武道 30 2
柔道 28 1
ビーチボール 26 1
空手 19 1
その他 61 3

計 1,918 100
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5　　問2について　　体育館にどんな施設があるとよいと思いますか。

（人） （％） 延べ1,392人の回答があった。
プール 380 27 プールが380人と最も多く、次が
トレーニングルーム 360 26 トレーニングルーム360人である。
競技場 193 14
卓球場 145 10 問1の「体育館でしたいスポーツ」で
柔道場 81 6 1位は水泳であったが、問2でも
弓道場 72 5 プールの希望が高い。
剣道場 66 5
健康相談室 14 1
その他 81 6

計 1,392 47
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6　　問3について　　体育館をどんな目的で利用しますか。

延べ979人の回答があった。
「健康や体力の維持・増進」のため、体育館を利用する区民が多い。

（人） （％）
健康や体力の維持・増進 485 50
運動することが好き（趣味・余暇活動） 325 33
試合・大会参加 115 12
その他 54 6

計 979 100

体育館をどんな目的で利用するか（割合別）
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7　　問4について　　体育館に他にどんな施設があると便利ですか。

延べ985人のかいとうがあった。
リラクゼーション機能（風呂）が381人、次いでレストランが275人であった。
試合・大会実施の際、会議室をミーティング等で必要とするようである。

（人） （％）
リラクゼーション機能（風呂） 381 39
レストラン 275 28
会議室 128 13
保育室 105 11
その他 96 10

計 985 100
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
1 30代 男性 在住 プールをよく利用しますが、他のプールに比べ文京区は監視員がだらしない様に思います。

2 50代 女性 在住 利用者のみが使用できる駐車場がほしいです。

3 30代 男性 在勤 近いろいろな区で実施されている夜間開放（２３時くらいまで）を取り入れてほしいです。

4 30代 女性 在住  新しいスポーツセンターができることは歓迎するが、立派な公園を壊す必要はないと考える。
もっと誰もが納得する方法で建設をし、みなが気分よく活用できることを臨みます。

5 30代 男性 在住 区内の体育施設は比較的、やりたいことが出来る施設があると思っています。ただそれは体育館施設ということであって、屋外施設については不足していると思われます。いまタイムリーに流行ってい
 るフットサル専用コートがあると非常に良いと思っています。

また、各施設の利用料が他区に比べ高く感じます。そこを改善していただければ、もっと利用者も増え、少年少女の遊び場としても有効（友好）的に利用されると思います。

6 40代 女性 在住 プールサイドにジャクジーがあるとリラックスできると思う。子供と行きたいので、子供向けの小プールもしくは深さを浅くできるよう移動できる台が使えるようにして欲しい。

7 50代 男性 在住 レストランは半端なものではなく、外注でちゃんとした企業のものでないと、維持できないと思います。

8 40代 女性 在住 子育て中の母親がリフレッシュできるような空間が必要ではないでしょうか。安心して預けれる保育室、授乳室、十分なオムツ替えスペース、子供用トイレなどがあるといいと思います。

9 30代 男性 在住 閉館時間を２２時以降にして欲しい。通勤後帰宅してから利用したい。仕事を持つ区民が平日利用することは事実上無理なのだろうか。

10 30代 女性 在住 子供のための教室や親子参加型でできる教室など。あくまで親子のリラックスタイムになるような場。そのためには保育室や保育スタッフのような人を民間から来てもらったり、施設内に授乳室やちょっ
とした子供が遊べるスペースなどを作る。児童館のような要素も取り入れる。武蔵野市のような0123的な親子ふれあいの場など。

11 40代 女性 在住  場所は湯島がいいです。
遠くに作るのであれば、湯島の体育館は、改修してそのまま残して欲しいです。

12 10代 女性 在住  気軽に運動できて、学生でも使いやすいようなリーズナブルな利用料金が良いです。

13 30代 女性 在住 今までの場所からあまり離れず、交通の便が良い所に建設してほしいです。

14 20代 女性 在住 一定料金を課す形でよいので、文京区在住・在勤・在学以外の人でも利用できるようにしてほしい。

15 20代 男性 在住  安易に建替えを考えるのは、おかしい。
もっと、思案すべきである。

16 30代 男性 在住 会社勤めの人が帰宅途中に利用できるよう、プールやトレーニングルームなどの利用時間を11時くらいまで延長して欲しい。

17 40代 男性 在住  １００名前後が収容可能な会議室を、是非希望いたします。
○○協会より

18 40代 男性 在住 選挙権の有る高齢者の健康維持に偏ったものでなく、選挙権が無いが将来を背負う児童の健康増進やスポーツを通した社会との関わりを重視した施策が必要と思います。

19 40代 女性 在住  ぜひお風呂もほしいです。
 また整体も受けたいです。

どうか未成年（小中学生など子供）は入禁止で願いたい。ウエイトトレーニング中、ウロウロされると危ないし、ケガでもされたら、こちらも施設側も責任は取りたくないので。

20 40代 女性 在住  小中学校の体育館を付近の住民に解放してほしい。
体育館にほしいものは大きい鏡。

21 20代 女性 在住 演劇やダンスのできる部屋、また小規模でも舞台のあるホールがあるとよい。文京区内には教育施設としてのホールがないので非常に不便を強いられている。

22 20代 女性 在住  使用料が高い。
大学のサークルでもっと頻繁に使えるようにして欲しい。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
23 40代 女性 在住 新しく計画されている総合体育館の場所は、区の端で、在住者（本郷地区、特に根津千駄木本駒込地区）にとって全く不便である。また貴重な文化遺産である震災復興公園・小学校を潰してまで、豪華

施設を建設することを区民は望んでいない。

24 20代 女性 在住 会社の後に運動をしたいので、夜遅くまで運営してほしい。

25 60代 女性 在勤 どんな設備を作るにしても元町公園を壊すことには絶対反対、湯島で建替えるか、四中跡地などにして欲しい。

26 30代 男性 在勤  気軽にできるスポーツとして人気のフットサルをできる場所が区内に少ないと思いますので、ぜひ体育館にフットコートを作ってください。

27 40代 男性 在住 建設期間中の若干の不自由は我慢するので、絶対に代替施設を元町公園の跡地に作るようなことはやめて欲しい。

28 20代 男性 在住 トレーニングルームの設備を他区と同様に充実させて欲しいです。

29 40代 女性 在住  以前は、シビックセンターの健康センターに通っていたが、無くなったので残念。通いやすいところに立地させてほしい。運動・健康相談など出来る部署の併設希望。

30 20代 女性 在勤 駅から近い所が良いです。

31 40代 男性 在勤 フットサルの需要が増えているので、是非フットサルが出来る施設が欲しい。

32 40代 女性 在住 勤務先から帰宅後の時間帯に利用したいので、平日夜間の利用時間帯を延ばしてほしい。

33 40代 女性 在住 シビックセンターでのスポーツセンターを早く再開して欲しい。

34 20代 女性 在住 プールのシャワー室がシャンプー使用禁止なのはおかしい。塩素で髪や体がかさかさするのにシャンプーや石鹸が使えないのはとても困る。新しく作るときは個別シャワー室がついているととても助か
る。

35 30代 男性 在住 団体登録の区内枠を外して欲しい。

36 10代 男性 在住 グループだけでなく、個人でも楽しめるような施設になればいいと思っています。

37 30代 男性 在住 キャッチボールが出来る場所が欲しい。

38 30代 男性 在住 プールのロッカーは無料希望。ある程度大きいものにして欲しい。着替えの際に足が濡れていても吸収するか乾く床にしてもらいたい。プールの天井は高くして欲しい。

39 60代 男性 在勤 湯島総合体育館の元町公園への移転が検討されているようですが、歴史的遺産の保存も文化スポーツ振興の一つです。共存できる方策を検討してください。

40 30代 男性 在住  ロッカールームを充実させてほしい。
仕事帰りでも利用できるようにロッカーを大きくする。途中で着替えられるように有料にしない。十分な広さを確保するなど。

41 20代 女性 在住 楽しみにしています。

42 40代 女性 在住 昨年シビック内の施設を使用させて頂きました。多くの高齢者の方が活発にそれぞれのプログラムに沿って楽しんで健康増進を行っている姿が印象的でした。トレーナーの方も皆さん健康運動指導士
の有資格者でその点でも安心であると感じました。しかし広い文京区にわずかしか施設が無くもっと簡単な設備でも良いので身近な場所で利用が出来ると高齢者の方もまた日頃遅くまで仕事をなさっ
ています方まさにメタボリック症候群の方また候補生の方にも心地よい汗をかく施設が身近でまた安価で土日でも夜少し遅い時間でも利用できたら良いなあと思いました。文京区内に民間のスポーツ

 ジムも少ないかと思いました。
  元気な高齢者の方と健全な働く世代の方が暮し易い文京区は23区で都心のオアシスなような居住地として素敵かと思います。施設が新しくなります事は大賛成ですが、シビック内の施設もクローズし

てマシーンなど使えますところがなくなり残念でした。ご検討宜しくお願い致します。
43 10代 男性 在住 使用料金を安くお願いします。

44 20代 女性 在住  個人での使い方がよくわからないので利用しにくい。

45 40代 男性 在住 このアンケートの趣旨が不明です。アンケート結果がどのように利用されるのか明確にすべきです。このページの冒頭にある文章で説明しているということなのでしょうか？「新たな体育施設を計画して
います。」と「区民の皆様に、ご意見をお伺いします。」の文章がつながっていません。

46 30代 男性 在住 安価な天然温泉が欲しい。

47 30代 女性 在住 毎週バドミントンで利用させていただいてます。きれいな施設になるのを楽しみにしてます。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
48 30代 女性 在住  開館時間を7時からにして欲しい。

閉館時間を22時にして欲しい。
49 60代 男性 在学 施設利用料を現在より上げないようお願いしたい（退職後も利用出来るように）

50 50代 男性 在勤 体育館の地下や空きスペースに、野球の練習ができる場所を確保できませんか？野球の練習といってもT-バッティングやゴロとリ、キャッチボール程度の練習場です。文京区には多くの少年野球チー
ムがありますが、公園野球場などでは、雨天や夜間の練習ができませんのでご検討ください。

51 30代 女性 在住 幼児（こども）向けスポーツクラブ（体操や水泳等）を開催して欲しい。

52 40代 女性 在住 文京スポーツセンターのトレーニングルーム及びスタジオは非常に使いにくくできているように思う。優秀な設計をすることはもとより計画から完成までが長すぎるとお金をかけて時代にニーズにも合わ
ず見掛け倒しの実の無いものを作ることになってしまう。

53 40代 男性 在住 ジャグリング希望します。呆け防止にもなるので中高年に良いスポーツです。

54 30代 女性 在住  ビーチバレーが盛んな様ですが、他区ではソフトバレーの方が競技人口が多く、文京区内でもプレーできる場所を探している人が何人かいます。是非ソフトバレーを取り入れてください。
託児施設は必要かと思います。

55 50代 男性 在住  ・新しい体育館施設については場所も含め、特に現在利用している者の意見をきちんと聞いて欲しい。このアンケートだけで「意見は聞いた」ということのないようにお願いします。
・高齢者社会を向かえ、低料金で使い易い公の施設は大変貴重です。通い易い場所（区の端ではないところ）、使用しやすい、利用者本位の施設をお願いします。

56 10代 女性 在住 元町公園の景観を壊さない範囲で建設するようお願いします。新しい体育館が完成するまで古い体育館を利用できるとうれしいです。

57 50代 女性 在住 他の場所に移らずここに建設していただきたい。

58 50代 男性 在住 時間を長くして欲しい。前は火曜日・水曜日は３時から９時まででした。

59 20代 女性 在勤 売店、ギャラリーを走れるといい。

60 50代 女性 在住 冷暖房があるといいです。

61 20代 男性 在住 サウナがあるといい。

62 60代 男性 在勤 事務所の方々はいつも親切に対応していただき感謝してしてます。今後ともがんばってください。

63 30代 男性 在住 トレーニングルームの機器を充実して欲しい。（特にウエイティングマシンが１台では・・・）

64 30代 男性 在住 トレーニングルーム開場時間を朝９：００からにしていただけると土・日に使用しやすいです。

65 20代 男性 在学 売店が欲しい。バトミントンコートが８面以上とれる体育館を希望します。

66 30代 男性 在住 いろんなジャンルのダンスを混合でやったらｇｏｏ！

67 20代 男性 在勤 新宿区のプールは２２時まで開いているそうなので、プールの時間延長を望みます。

68 50代 男性 在住 筋力トレでつぶれた際の防止、トレーナー常駐もしくは器具に防止用の金具取り付けて。

69 40代 女性 在住 区立総合体育館は、湯島で建てかえてください。元町公園をこわさないでください。

70 70代
以上

女性 在住 休憩室が欲しい。

71 40代 女性 在住 湯島体育館は湯島で立替を。元町公園をこわさないで下さい。

72 20代 男性 在住 シャワールームが欲しい。

73 50代 男性 在住 湯島のプールが無くなるかも？と聞きましたが、わが区にも立派な新しい泳ぎやすいプールの新設を希望します。喫茶場やコミニュニケーションの場が欲しい。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
74 50代 女性 在住 主婦が健康であると家庭が円満になるのでスポーツは参加したい。体育館で安価で出来るのがよい。

75 60代 女性 在住 卓球台は３０～５０台は欲しい。照明に気を使って欲しい。スポーツセンターの照明は光線の向きも不備。

76 60代 女性 在住 台東区ではトレーニングルームが無料（台東区在住）なので文京区も無料にして欲しい。

77 50代 女性 在住 出来ればこの場所に新しい体育館を建てて頂きたいです。

78 20代 男性 在住 ランニングマシンを増やして欲しい。有線とか音楽が欲しい。サンドバックをつるせるようにして欲しい。カラオケスタジオが欲しい。

79 40代 男性 在住 四中の跡地に建設してください。

80 40代 女性 在住 団塊の世代が定年退職を迎え、健康維持のため、スポーツをする施設を探しています。特に文京区は民間の施設も極端に少なく、区立体育館で低料金でスポーツするところは必要です。四中跡地に
新体育館建設を是非お願いします。

81 40代 女性 在住 文京区立四中の跡地に体育館を作っていただけると大変うれしいです。

82 40代 女性 在住 四中跡地に新体育館を建設してください！！

83 50代 女性 在勤 健康のため、プール体育館が近くになくなる事は反対です。四中跡地に建設してください。

84 50代 女性 在住 四中跡地に体育館を建ててください。

85 50代 女性 在住 四中跡地に新しいプールを作ってください。利用者のことも考えてください。大事な元町公園にしないで区民の意見をよく聞いてください。

86 20代 女性 在勤 体育館のギャラリーを走れるといい。

87 20代 女性 在学 施設自体や職員の方々にはとても満足なのですが、優先的に体育館をとれる団体さんと、部活動を行いたい日がかぶってしまっているのが残念です。

88 10代 男性 在住 せんすいようコースつくれ、せんすいさせろ。

89 40代 女性 在勤 水まわり（トイレ、シャワー）が新しくなるといいです。

90 20代 男性 在住 シャワー時にせっけんが使えると良いです。

91 30代 女性 在住 サンドバックがほしい。冬がさむい。

92 40代 女性 在住 シャワー室でシャンプーが使えるとうれしい。武術がしたい。

93 30代 女性 在住 サンドバックが欲しいです。

94 60代 女性 在住 総合体育館が無くなるのですか？利用者に途中説明をしてほしい。私たちの活動の場を奪わないで下さい。４中跡地に建ててください。

95 60代 女性 在住 湯島の体育館の近くが望みです。例えば四中の跡地がいろいろ便利で（交通等）利用しやすいと思いますので、よろしくお願いします。

96 60代 女性 在住  シャワーの数を多くしてほしい。冬場体を暖める所が必要ではないか？
４中跡地建設をお願いします。

97 70代
以上

男性 在住 健康づくりに水泳プールを利用（定期：６ヶ月）７０代以上の利用者については中学生以下の使用料の適用を望む。他区では６５才以上無料の区あり。

98 50代 男性 在勤 いつも丁寧な対応で感謝しています。

99 70代
以上

男性 在住  トレーニングルームにも冷暖房を設けてほしい。室温が２３度に達するのは身体に対して危険である。
 現在ある、駐車場、駐輪場の面積は確保してほしい。

 現在あるトレーニングマシーンはすべてそろえているようにしてほしい。
弓道場は都内で有数の道場であるので、現状設備を維持してほしい。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
100 40代 女性 在住 総合体育館は週一、スイミングクラブで利用してます。１０年来利用しない事はありませんでしたので、新たな施設には是非プールを！！　四中跡地が場所としてはよろしいのではないかと思います。

101 30代 男性 在勤 ウェイトトレーニングルームの時間、土日は5～9時迄を望む。平日の1～5時迄も望む。

102 40代 男性 在住 老朽化は仕方のない事とはいえ、総合体育館がなくなる事は非常に困ります。とりこわすのであれば四中跡地に建て替えをお願いしたいと思います。

103 60代 男性 在勤 ウェイトトレーニングルーム、土日の開放時間、5～9時迄を望む。平日、1～5時迄も望む。

104 40代 男性 在勤 現住所の場所でお願いしたい。

105 30代 女性 在住 現在ある場所の近くにつくってほしいです。

106 30代 女性 在住 家から近い場所が良いので、4中跡地が望ましいです。

107 70代
以上

女性 在住  ・トレーニングルームにも冷暖房がほしい。夏には４０度になることもある。
・緊急のときの避難場所として使える場にしてほしい。しっかりした建物だし、プールの水もあるので、災害物資を置く部屋もあったらよいと思う。今のままのスペースがあれば、充分と思う。地元としても

 望んでいる。東大は避難場所にならなくなった。
この体育館が絶対に無くならないよう、願っています。

108 30代 女性 在住 保育室　1回500円ぐらいの有料でもいいので、おねがいしたい。

109 30代 女性 在住 総合体育館の新たな建設場所を今の湯島から近い場所にしてほしい。（四中跡地にという話も聞きましたが）

110 60代 女性 在住 千駄木から自転車で来てます。雨の時は千代田線、これ以上遠くなると不便です。区立四中の跡地が有るとの事、ぜひここに新しく建ててほしいです。

111 70代
以上

女性 在住 区民は割引してほしい。

112 50代 女性 在勤 指導員はまじめで、まともな人がよい。トレーニングルームの私物化はダメ。不愉快である。

113 60代 女性 在住 四中跡地にプールを建ててほしい。

114 60代 女性 在住 区民と区外の入場料を違ってとると良い。他区を見てください。

115 70代
以上

男性 在住 他区の話では６０歳以上無料又は半額とのことです。

116 20代 男性 在学  空調をつけてほしい。体育館を部活で利用。

117 20代 女性 在学 特にありません。

118 50代 女性 在住 高齢者（５０歳以上）の健康維持、病気、予防できるよう、運動がしたくなる様な、施設を希望します。

119 50代 女性 在住 四中の跡地に新しい体育施設を建てて欲しいと思います。

120 20代 女性 在勤  体育館内（各競技室内）に冷暖房設備を完備していただきたい。
 ロッカーがコイン返却式のものだともっと利用しやすい。

 ランニングができる1周コースがあると便利（競技場の客席上等に）。
売店もしくはレストランがあると便利。各競技室にイスが設置されていると助かる。

121 20代 男性 在住 （できれば）終了時間が遅くなればありがたいです。

122 50代 女性 在勤 四中跡地に総合体育館（プール付）を建設してください。

123 50代 男性 在勤 いつもありがとう。

124 50代 女性 在住  ・プールの水はできるだけ入れ替え回数を多くして、清潔を保ってほしい。
 ・ロッカーの大中小があると便利

・顔を洗ったり、うがいをする設備がほしい。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
125 20代 男性 在住 体育館に空調を入れて欲しい。

126 40代 男性 在勤 同じ場所に建設してほしい。

127 30代 女性 在住 四中跡地に立てて欲しいと家族共々希望いたします。

128 40代 女性 在住 現在、文京総合体育館を利用している者としては、 寄の四中跡地に建設して頂きたいです。無料駐車スペースを確保してください！！（天候に左右されずお年寄りも利用しやすいので）財政難の折、
華美な設備は不要だと思います。

129 60代 女性 在住 ・元町公園に建てる、四中跡地に建ててください。数少ない体育館（江東区は６箇所）が区の端にあるというのはおかしい。区の中心に持っていってください。元町公園は文京区の観光名所になると思
います。

130 30代 男性 在住 四中跡地が、私も、知人も友人も何かと心地よく使える場所なので、ここに建ててもらえることを希望します。

131 60代 男性 在住 「新たな体育施設」計画の内容を利用者・区民に開示してほしい。情報公開なしで「計画」が進行するのは疑惑のもとだと思う。現在地に総合体育館を存続できない理由を示してほしい。

132 30代 男性 在勤  一度できなくなる期間があくと、再開するのが難しいです。
早めの対応を。

133 60代 女性 在住 軽食がとれるコーナーを。

134 30代 男性 在住 場所は維持してほしい。

135 50代 女性 在住 四中の跡地に新しいスポーツセンターを立てて欲しいです。

136 50代 女性 在住 文京総合体育館を利用出来て幸せです。

137 30代 女性 在勤  現在の場所を移さないでいただきたいです。強く希望します！！
 慣れ親しんだ場所でもあり、とても便利な場所です。

バドミントンの一般開放を引き続きよろしくお願いします。

138 70代
以上

女性 在住 高齢者にも利用しやすく気軽に行くことの出来る体育館であって欲しいと思います。今の場所に立ててください。

139 30代 男性 在勤 体育館内に冷暖房を完備してほしい。シャワー室でボディーシャンプー等が使用できるようにしてほしい。

140 70代
以上

女性 在住 毎週１回プールのを利用してグループ活動をしていますが、プール清掃の日は体操をしています。体育館内にトレーニングルームがほしいです。特にお願いします。

141 60代 女性 在住 第四中学校の跡地にお願いします。

142 60代 女性 在住 總合体育館、近いのでたすかります。

143 60代 女性 在住 文京総合体育館がなくなるのはとても困ります。近くに（四中跡地）プールをつくってくださるようお願いいたします。

144 70代
以上

女性 在住 現在本郷地区にある総合体育館と、小石川地区にあるスポーツセンター、２箇所に設置されていますが、この基準は是非守ってほしい。坂の多い文京の地形からも地域的な配慮は絶対必要と思って
います。

145 20代 男性 在住  弓道場をなくさないで。
体育館に売店があるとよい。

146 70代
以上

女性 在住 文京総合体育館跡地ならば良いと思うがなるべく近い処の方がよいと思う。

147 70代
以上

女性 在住 近い所にお願いします。

148 20代 女性 在学 弓道場に屋根をつけて下さい。もしくは寒くないような設備がほしいです。

149 60代 女性 在住 文京四中の跡地にできることを希望します。現在の場所とあまり変わらないので良いと思います。

150 50代 女性 在住 四中跡地にお願いします。

151 50代 女性 在住 四中跡地に建て替えをお願いします。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
152 70代

以上
女性 在住 現在主人が８８歳で介護をしておりますが、文京スポーツセンターに駐車場あるため、おかげさまで、介護役の私が水中ウォーキングで健康管理ができております。換地になると、駐車場がなくなると、

私自身湯島がこれません。退会しなくてはなりませんので、ぜひとも地下駐車場は有料でもつくってくださるよう、切に希望いたします。よろしく。

153 50代 女性 在住 交通その他を考えると四中の場所へ作って頂ければと思っています。

154 70代
以上

女性 在住 手頃な料金でプールを使用できてうれしいと思う。監視員のプールサイドでのアナウンス、音量のみ高くして、内容が不明瞭（多くの方々がそういいます）、調整してください。

155 50代 女性 在住 出来れば四中の場所へ作って頂ければとても良いのですが。お願いします。

156 70代
以上

女性 在住 現在の場所に近いところを希望

157 40代 女性 在住 新体育館は無駄な経費をかけず、現在地か4中跡地に建てて欲しい。改修でももちろん可。アスベスト対策をきちんとやって欲しい。体育館についての説明会を開いて下さい。

158 30代 女性 在住 総合体育館をなくすという話がありますが、もしそうであれば第四中学校の跡地など近くでの建設を望みます。

159 50代 女性 在住 現在の湯島の場所に近い所、四中の跡地に是非建ててください。

160 60代 女性 在住 新しい体育館を四中跡地に建ててほしい。

161 60代 女性 在住  休憩室があると便利。
体育館が使用できなくなる前に四中跡地に新しい体育館を利用者の声を聞いて建ててください。

162 50代 女性 在住 四中跡地に体育館を建ててほしいと思います。

163 50代 女性 在住  ちょっとしたミーティングルームがあるとよい。
四中の跡地に建ててください。

164 50代 女性 在住  ミーティングルームがあるとよい。
体育館が老朽化のため使用できなくなると聞きました。長年健康のため利用している区民のため、1日も早く四中跡地に体育館を建ててください。お願いします。

165 50代 女性 在住 第四中学校跡地に湯島のこの場所が移動するならお願いします。

166 50代 女性 在住 四中の跡地にお願いします。

167 60代 女性 在住 四中跡地に総合体育館を建ててください。

168 70代
以上

男性 在住  集会室があるとよい。
 アンケートをとる以上その結果は、公表してください。

その上で、集約事項につき、区としてはどう対応するのか、広報上で回答してください。

169 30代 男性 在住 体育施設を四中の跡地にしてください。

170 60代 女性 在住 四中跡地に施設をお願いします。

171 60代 女性 在住  体育施設を四中の跡地にお願いします。
アンケートの結果もおしえてください。

172 40代 男性 在勤 他区に比べ文京区の体育施設は見劣りがします。多くの人が利用できる充実した施設を期待しています。いろいろと噂が出ていますが現在の四中の所がよいと思います。

173 30代 男性 在住  体育館は是非四中の所にお願いします。
アンケートの結果を知らせてください。

174 70代
以上

女性 在住 体育施設を四中の跡地にお願いしたいです。今までに所に近いので。

175 40代 男性 在住  体育館は四中の跡地に。
アンケートの結果をおしえてください。

176 70代
以上

男性 在住 四中の跡地に是非。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
177 40代 男性 在住  サウナを。

新たな体育施設は現総合体育館の跡地、もしくは近い所（例、四中跡地など）にしてほしい。TVなどで伝えられている元町公園は是非残すべきである。

178 70代
以上

女性 在住 30年プールで泳ぎ続けてきて健康でいられる事を感謝しています。新しい体育館は第四中学校跡地にプール付体育館を作っていただきたいと思います。

179 30代 女性 在勤 湯島の体育館を度々利用するので、このまま運動施設として使いたいです。代替が可能なら、近くがいので四中の跡地あたりが希望です。

180 70代
以上

女性 在住 プール（現在）のシャワーの出がすごく悪くて、５箇所中３箇所は使えません。（男性用）。改善をお願いします。

181 70代
以上

男性 在住 新総合体育館をつくるとき、旧総合体育館を引き続き、新体育館完成まで開館にしてください。

182 60代 女性 在住 総合体育館は四中跡地に建ててください。区民が使用するのに便利なところがいいです。

183 60代 女性 在住 プールなどは旧四中跡地に総合体育館として建て、足場の良いところに区民が参加しやすい様にして下さい。

184 50代 女性 在勤 今ある場所で公認プールを作って欲しい！！絶対に！！

185 20代 男性 在勤 友人が「区内にスポーツできる所がなく、田端のスポーツクラブに通う」といってました。スポーツ施設の拡充をお願いします。

186 40代 女性 在住 交通の便とかいいので場所は絶対に移さないで欲しい。

187 50代 男性 在勤 サウナ風呂が欲しい。

188 20代 男性 在住 柔道場・剣道場等空調が入ると助かります。

189 20代 男性 在住 使用料の値下げをお願いします。

190 60代 女性 在住 元町公園への建替えは交通の便も良くないので、旧四中跡地に建設を希望します。

191 40代 男性 在住 是非とも現在地あるいは四中跡地での建て替えを行なってほしい。元町公園跡地に建ったら利用する気がしない。PFIの合築で建てるのはやめてほしい。区は利用者や周辺住民の声をよく聞いて全て
の計画をオープンに進めてほしい。情報の隠ぺいはこれ以上やめてほしい。※この問題に関して区民説明会を開いて下さい。絶対お願いします！

192 50代 女性 在住 プールにジャグジーを

193 50代 女性 在住 プール絶対になくさないでください。団体か仕切りが今までどおりに出来るように。１箇所しかなくなってしまうなんて！！

194 70代
以上

女性 在住  今の体育館で十分です。場所もよい。この御時世に巨額の予算をつかうのは不必要。そんなにあり余っているなら、他に使用したいです。
体育館でゴルフをしたい。

195 70代
以上

男性 在住 団体貸切利用をして欲しい。立替について早く説明会をしてほしい。利用料を値上げしないで欲しい。

196 20代 女性 在勤 自動販売機で食品等も売っていたら便利だと思います。専門の講師による、一般への講座等も活発に行って欲しいです。

197 50代 女性 在住 プールは絶対になくさないで下さい。これから年をとってくると特に水中での運動は足に負担もなく必要です。３０年近く続いているクラブに入っていますが団体貸切も今まで通りできるようにして下さい。
よろしくお願いいたします。現体育館を修理しては？

198 30代 女性 在住 新しい体育館はとてもうれしいが、今の場所又は近くでないと通えなくなってしまうので、遠くにしないで下さい。売店、休けい場、食べるスペースがあると便利。

199 30代 女性 在住 旧四中があった所に新しい施設をたててほしいです。

200 50代 男性 在勤  エアライフル場があるとよい。
各更衣室に体重計を置いてください。

201 40代 男性 在住  和弓、洋弓は別々に。
有料駐車場を。

202 50代 男性 在住  キンボールをしたい。
駐車場を。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
203 60代 女性 在住  会議室、コンビニ、コピー機の設置を。

 これからのスポーツ振興のため、大きな体育館建設を希望します。
子どもたちに大きな会場でスポーツを体験できるよう。

204 20代 女性 在住  新施設は、現在地又は旧四中跡地が良い。使わなかった方の土地を屋外運動用の施設にしてほしい。（テニスコートやフットサルコートなど）
体育館でスカッシュテニスをしたい。

205 40代 女性 在住 四中跡地に総合体育館を新築してもらいたいです。

206 50代 女性 在住 現在のプールの定期券制度をなくし、回数券やプリペイドカード方式にしたらよいと思う。

207 50代 男性 在住  YMCAにあるようなアリーナのまわりをランニングするコースがあるとよい。
 レストラン（半端なものでなく、少なくともファミレスみたいなのを）。

ちゃんとしたものでないと人は集まらないと思います。

208 20代 男性 在学 弓道場がないと行く場所がありません。お願いします。

209 70代
以上

男性 在住 小日向に住んでいるので、湯島の体育館はほとんど使用しませんが、参考までに書きました。

210 20代 男性 在学 これからもよろしくおねがいします。

211 10代 女性 在住 弓道場に屋根をつけて下さい。

212 60代 女性 在住  ミニテニスをしたい。
 会議室があるとよい。

他区（品川区、中央区）を多く利用されているところを見学してください。
213 70代

以上
男性 在住  ジョギングコースがあるとよい。

 体育館はお城ではなく角型のビルで回数により各競技が出来ること。
1周周って200ｍ位のジョギングコースを作ること。

214 50代 女性 在勤 総合体育館が現在ある場所からなるべく近い所で建設してほしい。四中の跡地があいているいう話を聞きました。そこへ建ててもらいたいです。

215 50代 男性 在住 外観がスタイルでなく、利用者の使い勝手の良い施設にしてほしい。スイカのようなカードで施設を使えると良い。

216 40代 男性 在住  ボクシング、レスリングをしたい。
 施設にリングがあるとよい。

 ステレスマネジメントのために利用している。
 スポーツショップかコンビニがあると便利。

 運動・健康に関する公開講座を定期的に開催できるとよいと思う。
そのための施設設備が必要。

217 50代 女性 在住 現在ある場所の近くに設置をお願いします。例えば第４中学校とか。

218 50代 女性 在住 新しい体育館は第４中学アト地希望

219 50代 女性 在住 現在ある場所に近い所に造って頂きたい。（できれば四中跡地に）

220 50代 女性 在住 現在の場所に建て直し又は四中跡地に建設してほしい。

221 50代 女性 在学 文京プール（総合体育館）を残して、トイレをきれいにして下さい。老朽化した所はリフォームして下さい。

222 60代 女性 在住 これまで通りプールの団体貸切利用ができるようにしてほしい。

223 60代 女性 在勤 新たな体育施設の計画をしています、とありますが、現在ある体育館のところにできるのですか？別の場所にできるのですか？今迄利用している団体に優先的に貸してもらえるのですか？

224 40代 女性 在勤 サークル活動の場として長い間利用してきました。活動の場がなくなることはサークルの存続休止を意味します。どうかこの文京区で活動できるようプールの建設をお願い致します。

225 20代 男性 在学 テレビが欲しいです。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
226 50代 女性 在勤 まず、新体育館を計画していること自体を体育館利用者に説明してほしい。現在の体育館でできていることが、ひきつづき同様な形で利用できるようにすることが大前提となるべきです。

227 10代 男性 在学 弓道場に屋根をつけてほしい。（冬とても寒いので）

228 70代
以上

女性 在住 団体やグループの貸切利用が出来る事。利用料金もこれ迄通りで使用させてほしい。現在の場所が 適です。

229 20代 男性 在学 弓道場の防寒（防暑）対策を立ててほしいです。休憩室があるとよい。

230 70代
以上

女性 在住 設備を調えてほしい。午後も若干名のプール使用を認めてほしい。

231 40代 女性 在住  個人利用の場合、分割を細かくし、色々な目的の人が利用できると良いと思います。（競技場）
体育館でバトントワリングをやりたい。体育館に多目的ルームがあるとよい。練習で体育館を利用している。図書館があると便利。

232 60代 女性 在住 是非今の場所（湯島）に再建をお願いしたいと思います。

233 40代 女性 在住 四中跡地に新体育館をたててもらいたいです。（再建）

234 30代 男性 在住  スターバックスやドトールカフェのようなものがほしい。
プール、トレーニングルーム、各々の更衣室は換気をよくしてほしい。（今の更衣室はこもっていてとてもつらい）

235 30代 女性 在住  合気道や気功など伝統ある競技ができる施設があるとよい。
一般の会社員が勤務後に使用できるような時間も使用できるようにしてほしい。また、様々な施設を増設して利用費用が高くなるのは避けてほしい。公共ならではの安価で、様々な人々が利用できる
施設に！！

236 30代 男性 在住 平日の遅い時間までに利用したい。（たとえば水曜日だけでも10時まで営業など）また、気軽に利用できるようにコストを低くしてほしい。気軽に行けるような場所、区の中心部など。

237 70代
以上

女性 在住 湯島は古いからやむを得ませんが、多少空調がほしいです。トイレも洋式になったり、手すりをつけてください、ありがたいと思いますが、洋式にも手すりがあると助かります。スポーツセンターにはつい
ています。

238 30代 女性 在住 カフェテリアがほしい。

239 50代 女性 在住 出来るだけ介護の必要な老人を減らすためには、区民に健康維持の為の施設を提供して欲しい。

240 60代 男性 在勤 利用料を値上げせずに、プールは団体貸切が利用できるような体育施設を作ってください。建替えについてよく説明してください。

241 60代 女性 在住 今健康増進のため、体力の維持を欠かせない毎日が迫られている時代です。体育館は何としてもしっかりとした建物で創って欲しい。ひいては、区の財政も介護にかける前の第一次予防の手段として
確立して行きたい。

242 40代 男性 在住 柔道場を倍のスペースに。更衣室の冷暖房化及び除湿を。

243 30代 男性 在学 柔道場にクーラーの設備が欲しい。

244 50代 男性 在住 合気道場を希望。

245 40代 女性 在住 私は視覚障害者なので、現在の体育館のアプローチエントランスから２Ｆに上がる階段に至る行程にはかなり危険を感じている。せめて順路を誘導するカラーラインにテープを張って欲しい。特に階段
の段鼻を明確に認識できるよう色でコントラストを付けて欲しい。現状の２Ｆへ上がる階段への３段目の踊り場となっている所は電車のホームと同じ様に危険で、転落防止の柵やネット、手すりの設置を
希望する。

246 50代 男性 在勤 試合があると駐車場が無くなるので広く取って欲しい。レストランがあれば 高。

247 30代 男性 在住 知らない人たちでも、コミュニケーションが出来る場所は、どんどん無くなってきているので、ぜひ、体育館だけでもあってほしい。よろしくお願いします。

248 40代 女性 在住 体育館建設の為に元町公園をこわすのは、まちがった選択である。区長はスグにこれをとりやめて下さい。

249 40代 女性 在住 体育館建設の為に元町公園をこわすのはまちがっています。体育館は湯島で建替えてください。

250 30代 男性 在住 体育施設と直接関係ないからといって耳をふさがないで。元町公園を体育館移設の為にこわさないで。

251 40代 女性 在住 体育館建替えのために元町公園の都市計画変更をするのは適切な判断ではない。即刻やめるべきである。
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252 40代 女性 在住 体育館は現在地か旧四中跡地で建替えてください。

253 40代 男性 在住 体育館は現在地または旧四中跡地で建替えてください。

254 40代 男性 在住 体育館跡地の使い方の検討を住民と協議してすすめてください。

255 40代 女性 在住 体育館は、現在地で立替を。元町公園を体育館移設の用地にしないで下さい。

256 40代 女性 在住 湯島体育館は四中跡地に建替えて下さい。元町公園に持っていくのは大まちがいの判断です。

257 40代 女性 在住 体育館は湯島で建てかえられる。方策をねって下さい。元町公園をこわさないで！

258 40代 女性 在学 湯島体育館は４中跡地にたててくれ。

259 40代 女性 在住 体育館は旧四中跡地につくるのがみんな幸せな解決策である。すぐ検討に入って下さい。

260 60代 男性 在勤 柔道場の「タタミ」の取替え、及び、シャワー設備の完備。（ずっと故障。湯の調整が不良で使用不可。）

261 40代 女性 在住 湯島の体育館は湯島で建替えて下さい。元町公園をこわすな。

262 70代
以上

男性 在勤 柔道場の畳がボロボロ。今どきこんなきたない畳を見たことがない。畳に足が引っかかり危険です。新しい体育施設を新築するので相当日数を要すると思うので畳だけでも送球に取り替えてほしい。
（区として恥ずかしいと思う。区長さん一度見てください。）

263 40代 女性 在住 湯島体育館は、四中跡地に建ててはどうですか。なぜ元町公園なのか、黒いウワサが気になります。

264 50代 女性 在勤  スポーツを通じて仲間づくりの目的で利用している。
弓道場はあってもよいが、その方たちだけが使用（私物化）するのはいかがなものでしょうか、戸を締めたらどなたも使用できるスペースにしておいてください。ですから、多目的室をたくさん作ってくださ
い、デザイン優先ではなく、使い勝手のよさを考えてください、現在の教育の森は 低です。

265 30代 男性 在住  ダンススタジオがあるとよい。
いつも３歳の子どもがサークル（体操）の参加に利用して毎週通っています。今後もプールなども使うと思いますので、これまでどおり区民のスポーツ場として、利用できればうれしいです。

266 60代 男性 在勤  １：ニュースポーツ、レク活動
 ４：関連図書館

５：国際大会等が開催できるような施設にして、収益が見込めるものにすべきである。巧拙民生を主体と成るよう願う。

267 60代 女性 在住 湯島の体育館が使えなくなるとのうわさがでているますが、今後どのようになるのか説明会を送球に開いてください、プールの団体貸切の利用を続けられるよう考えてください、一人では続けられない
水泳も団体に加入しているおかげで楽しく続けることができます。

268 60代 男性 在住 新たな施設は現在地に作ってください、あるいは現在で大幅な改修をしてください、「新たな体育施設」の話が突然です、詳しい説明会を開いてください。新しい施設では管理を区が行い、区民の希望を
基に運営してください。現在の団体利用を継続して認めてください。計画の策定に利用者を参加させてください。

269 50代 女性 在勤  個人でもしようしやすいようにしていただきたい。一般公開を増やすなど。
タオルの販売をしてほしい。

270 50代 女性 在住 新しい体育館が出来上がってから、湯島の体育館をクローズしてほしい。車椅子でも出入りできるようにバリアフリーがよい。明るいイメージで。

271 40代 女性 在住 体育館は、現在地もしくは旧四中跡地で建替えて下さい。東洋文庫がくるのは嫌です。

272 40代 女性 在住 湯島の体育館は、湯島か４中跡地に建てて下さい。

273 40代 女性 在住 体育館建設のための元町公園をこわさないで下さい。順天堂大学や東洋文庫との協議内容を公開して下さい。

274 30代 女性 在住 第四中学跡地に設立してほしいです。

275 30代 女性 在住 四中跡地希望

276 50代 女性 在住 総合型スポーツクラブができる場所にもなると良いと思います。一方でスポーツクラブの人々が使えるプログラムともう一方で今まで通りのスポーツ施設使用(個人利用)ができるように。会費で選択でき
るように(月会費、年会費、１回ごと)民間のスポーツクラブ並みの施設にしてほしい。
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277 60代 女性 在住  区民の憩いの場として、プールを含んだ体育施設は大切です。　是非、現在の場所に改築を希望します。

高い住民税を払っているのですから!!要望を無視しないで・・・。

278 30代 男性 在勤 例えば小さな部屋(１０畳位)の大きさの部屋とかを借りれたらいいなと思う。子供がダンスをやっているのですが、たまにスタジオがとれない時に安く借りれたらと思うことがあります。

279 50代 女性 在住 気持ちよく使える施設であるよう、大事に使いたいと思える施設であってほしい。

280 50代 男性 在住 競技場の地下に駐車場を作ってもらいたい。大会のとき色々の道具を持ち込む為にほしい。

281 20代 女性 在勤 更衣室の充実（コインロッカー無料、着替え用個室の設置、更衣室を広く）貸切利用者、継続利用者（団体）用の荷物、用具入れの設置。可能であれば競技スペースの近くにあれば便利。

282 40代 男性 在住 各施設の計画については、使い勝手などについて各連盟、体育指導員などの意見を聴く機会を作っていただきたい。現在のスポセンは、競技等で使う時の使い勝手が悪い。

283 50代 女性 在住 できれば、現在の総合体育館の場所が便利で、希望します。オーバーフローのプールがいいです。

284 60代 男性 在住 現在体育館は、土日曜以外は静かである。高齢者幼児も含めて健康増進ができる仕組みにするとよい。

285 30代 男性 在勤 夜のプールが非常にこみます。改善してください。大人のプールを２つにする。あるいは、５０ｍプールとする。あるいは、夜９時くらいまで時間を延長してください。

286 70代
以上

男性 在住 私は現在、スポーツ交流ひろば卓球技術指導員をさせていただいておりますが、今日迄、全国の県･市･区の可成りの卓球専用室を見、又、利用もして参りましたが、その殆どが競技区域が狭く危険な
体験もしています。新設については種々制約もある事と思いますが、競技区域、床、照明、室内の側面及び色彩案、参考意見の場があれば喜んで出席したく存じます。

287 30代 男性 在住 定期券を１枚で、筋肉トレーニングとプールの両方が使えるようにしてほしい。夜の９時まで、両施設が使えるようにしてください。

288 70代
以上

女性 在住 スポーツセンターにあったレストランが営業をしなくなったので、会議の後で昼食を外の商店などで求めています。設備があった方が良い。

289 60代 女性 在住 体育館使用料を少し下げてくださればと思います。

290 30代 女性 在住 体育館の使用料金を下げてもらいたい。生涯スポーツを高齢者に広めるには昼間の時間に使用出来る体育館がスポセンしかないのです。

291 60代 女性 在住 新しい体育館が一日でも早い時期に出来る様に願っています。

292 40代 女性 在住 各スポーツスクール(定期)を設けていただきたいです。新宿区スポーツセンターのように民間委託で、いろいろな講習を受けることができるとうれしいです。

293 40代 男性 在勤 プールが特定の時間に集中し非常に混む。１）終了時刻を毎夜２１：００までにする。２）プールのコースを増やす。３）平日の夕刻以降の５コース、６コースの貸切をやめる。

294 30代 男性 在勤 毎回楽しくバトミントンをやらせてもらっています。

295 60代 男性 在住 トイレ、ウォッシュレットがほしい。老人はこれがないとつらい。

296 20代 女性 在勤 毎回楽しみにバトミントンしてます。ありがとうございます。

297 30代 女性 在住  バレエをしたい。
鏡やバーの備えがあるストレッチルームなどがあればいいかと強く希望しております。

298 50代 男性 在住 個人卓球利用日をあと１日ふやして欲しい。体育館の照明が暗く、ところどころ切れた電球がそのままになって練習がやりにくい。

299 60代 女性 在住 冷暖房完備して欲しいです。フラダンスをしたい。

300 50代 男性 在住  同好の方が語らいを持てる談話室があるとよい。
バスケットボールのコートは横15ｍ、縦28メートルで願いたい。

301 60代 女性 在住 移転、移築が先にある様な提案には納得できない。ぜったいに現状を変えて欲しくない。今の体の状態が保てなければいずれ介護の対象となることでしょう。

302 60代 女性 在住  ギャラリーを広く。
 駐車場の設置を。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
303 50代 女性 在住 現場所での再開発を希望。おざなりのアンケート取りではなく、アンケートの内容の検討、必ずして下さい。

304 50代 男性 在住  駐車場は必ず設置して。
ギャラリーは広く、その周りにジョギングコースがあるとよい。

305 60代 女性 在住 長い伝統がありますので、是非この場所で再建をお願いします。区民の事をまず第一に考えてください。このアンケートを是非生かしてください。

306 50代 男性 在住 スキー（車輪付のもの）をしたい。

307 60代 女性 在住 現在の場所に作り直す事が一番大事。公園等をこわさないで。

308 40代 男性 在住  ニュースポーツ全般やりたい。
 ロビー、休憩所、食堂があるとよい。

駐車、駐輪とも台数を多めに確保してください。
309 50代 女性 在住 多目的室があるとよい。

310 30代 男性 在住 サンドバックを入れてほしいです。

311 70代
以上

男性 在住 女性の着替え室

312 50代 女性 在住 それぞれ、現在の場所に施設を建設して欲しいと思う。

313 30代 女性 在住  テニス、テコンドーをしたい。
 子どもたちが遊びの指導員の下で、自由に遊べる空間（部屋）もあったらよいのでは。

314 30代 男性 在勤 利用しやすい利用料にしておいていただきたい。できれば300円以下くらいがいいです。

315 70代
以上

男性 在住 老人のプール代を特別に安くしてもらいたい。現役の人の年金生活者の料金が同じなのはおかしい。私文京区に43年サラリーマンをして、納めた住民税、区民税は１億円以上だ。今メトロに乗ってプー
ルに来るには１回７５０円でだいたい１日の食事代になり、毎日来れない。

316 40代 女性 在住 照明、床等競技にあわせたものにしてもらいたい。

317 70代
以上

男性 在住 プール代が高すぎる。特に６５－７０才以上の人は、保険のために毎日来ているのだから、定期で安くすべきである。（もしくは現役の人と区別するべきだ）３ヶ月定期でも１日３００円は年金生活者に
とって高すぎる。

318 50代 女性 在住 料金的にも安く、健康や興味余暇活動が活かせる場を計画してほしいと思います。

319 40代 女性 在住 バレエレッスンルーム（鏡付き）があるとよい。

320 60代 女性 在住 飛び込みの出来るプールであってほしい。

321 50代 女性 在住 昭和小のプールのように深さが変わる小プールが欲しいです。スポーツセンターでアクアビクスをしていますが、もう少し深いとよいので。

322 40代 女性 在住 マシーンがあるとよい。

323 60代 男性 在住 料金をもう少しやすく、この場所にいつもあってほしい。

324 20代 女性 在勤 ここの場所が通いやすいので、ここはなくしてほしくないです。

325 60代 女性 在勤 個室更衣室

326 40代 男性 在勤 特にありませんが、とてもよいところと思います。

327 50代 女性 在住 総合体育館とスポーツセンター両方に同種目のための半端な施設があるのは無駄だと思う。競技人口、今までの利用者を検討し、また民間施設とも対抗し、長く人気のある施設を建設し欲しい。

328 40代 男性 在住  リハビリで利用している。
サウナがあると便利。
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
329 40代 女性 在住  バレエ室があるとよい。

多目的施設を充実してほしい。

330 60代 女性 在住 総合体育館の建替えの間に使えるプールを確保して下さい。

331 20代 男性 在学  卓球場が狭いです。（涙）
  体育館ではボーリングがしたい。

 体育館にボーリング場があるとよい。
 体育館をストレス発散のために利用する。

体育館にスターバックスコーヒーの店があると便利。

332 50代 女性 在住  ダンス室があるとよい。
プール更衣室に丸椅子を置いてください。高齢者が着替えている時、転ぶのではないかと心配してみています。

333 60代 女性 在住 リラクゼーション機能（風呂）とありますが、シャワーで十分だと思います。限られた予算で、高級・上ランクの物を設置するより、少しでも多くの人が沢山出来るように並の設備で大勢が楽しめるようにお
ねがいします。

334 40代 男性 在住  トレーニング施設を 新のものにしてほしい。
 体育館ではストレッチをしたい。

335 10代 男性 在学 バドミントンは、水・金曜日、2日間ともスポーツセンターで一般開放してほしい。

336 60代 女性 在住  体育館は運動をするのが目的です。その種目にあわせて使用できるように照明もあわせてお願いします。
観覧席の工夫を。

337 10代 女性 在住 もっとよいレストランにしてほしい。もっときれいにしてほしい。運動場がボールをつかえるようにしてほしい。プールのおねえさんがこわいので、もっとやさしい人にしてほしい。体育館内で、はしることが
 できるようにしてほしい。

体育館にランニング場があるとよい。
338 60代 女性 在住  自転車の置き方を注意してください。

遠い道まで置いてある。少し整理してください。

339 50代 男性 在住 建物重視でなく、機能（実用）重視で作っていただきたい。競技場を広くとっていただきたい。

340 50代 男性 在住  格闘技できる施設があるとよい。
公式の大きさのコートを作ること。

341 60代 女性 在住 夏・冬とも休場が長いので、出来るだけ短期に点検してくださると良いです。又、12・1月は運動不足になるので。

342 50代 女性 在住  喫茶店（軽食含む）があると便利。
 一人で行っても利用できる場であってほしい。

 例）単発で参加できるものを難易度別などにして設けて欲しい。
風呂などよりはシャワールームを充実させて欲しい。

343 50代 女性 在住  ストレッチなどの教室。
 新式のウェイトトレーニングの器械があると便利。

344 40代 男性 在住  日々の練習のため利用している。
主競技場以上に、小体育室（主競技場の2/3面、1/2面）、多目的な施設が欲しい。

345 40代 女性 在住 子供がさわいでいる時がある。かけずりまわったりする時もある。迷惑。親は親同士話していたり、知らん顔をしている。係の人が注意して欲しい。親がいるのだから子供だから仕方がないというのは言
い訳にならない。

346 50代 男性 在住 文京区公営１２５０ｍプールを作ろう。

347 30代 女性 在住 豊島区（ジャグジープール、幼児プール）、江戸川区のプールを参考に、もっと小さな子どもも利用して楽しいプールにしてほしい。マタニティーの人たちがきがる参加できるメニューがあるといいので
は。

348 50代 女性 在住 四中跡にぜひ・・・

349 20代 男性 在住 トレーニングルームにはフリーウェイトがほしいです。あと古くないマシン。その他、有酸素系（バイク、トレッドミルなど）は人気なので、台数を10台増やしていただければ幸いです。スポセンもがんばって
ください！

350 30代 男性 在住 プールの水が冷たすぎるので、もっと温めてください。（スポーツセンター）
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 8　　問5について（要望・意見）

№ 年齢 性別 区内 内　容
351 60代 男性 在住 雨漏りなどしない天井、壁。質素な概観で充分です。機能的には無駄のない、使いやすい作りにしてほしい。（自分は卓球をやるので）３０台以上入る大きさを確保してほしい。今のスポーツセンター、

湯島体育館では小さすぎる。

352 40代 女性 在住  体育館で相撲、シンクロナイズドスイミング、板飛び込み、フィンスイム、潜水、古式泳法等をしたい。
 体育館に相撲場があるとよい。

  新たな体育施設建設に、あまり賛成していない。施設を一新すると、長い（目で見ると）、マイナス面が多くなるため。詳しくは別紙参照。
  （別紙）要約

 総合体育館のプールで伝えたいことがある。長くなるが容赦願う。
  （プラス面）

 ①トイレについて。清潔な固形石鹸と女子トイレ内のペーパーホルダー上のハンドタオルが設置されているのがよい。こんな行き届いた配慮のある所はめずらしい。
 ②シャワー前の大きな赤字（でる・しまる）の表示について。

 総体のは、ハッキリ書かれていて分かり易い。他のプールでは表示が細かすぎてわかりずらい。
 ③腰洗い場があるのがよい。無くす所が多いが、衛生上は必要。

 ④昔式の水深高低のあるプールは貴重で、各自が目的にあわせて使える。便利に見える可動式は、水深が低すぎる。

⑤ウォーキング専用と泳ぎ専用のコースしかないプールが増加する中、遊泳レーン＝フリーコースがあるのでよい。
⑥プール定期を含め、利用料金の設定が他よりよい。
⑦監視委員、職員レベルが高い。（入場時に）機械通しのみはマイナス面が多く、入場受付には人が在籍しているのがよい。又、監視員が注意するポイントをわきまえているのもよい。
（マイナス面）
①鏡がない。水中と天井にも欲しい。
②床暖房でない。冷たい床では、ストレッチしずらい。
③（他では禁止されている）飛び込みとターンがOKなのに飛び込み台がない。取り外し式は危険。
④PM10:00まで開放して欲しい。または、早朝から開放するなど時間延長して欲しい。
以上、プラス面の方が多い。自分は区外の11ヶ所以上のプールを利用しているが、23区内ではこんなに「使えるプール」は少なくなっている。

問題は「新しい施設は荒れる」という点にある。指定管理が入ってよくなったこともあるが、「利用者」という考えより「商売」の方がメインとなってしまう。
文総体が素晴らしいのは、利用者のマナーレベルの高さにある。危険行為、迷惑行為、禁止行為をするような人がいない。洗練された人が多く、そこから自分も良い影響を受けている。
総合体育館は古いが、23区内でも全てにおいて自慢するに値すると思う。この状況を壊すのはもったいない。
近年、他（の多くの体育施設）が民間フィットネス化している中、文総体まで同じようにしなくてもよいのではないか。色々あるが、怪我人やマナーの悪いスポーツマン等を輩出するようなところさえある。
文京区にはそうなって欲しくない。また、フィットネス化した真新しい施設では、犯罪の温床となりうるようなところさえある。

（帰宅途中に金品をねらう、ストーカー行為、暴力行為等があるそうである。）民間と無関係でも新しいところは狙われやすく、ありとあらゆるものが入り込んで荒らしまくる。その結果、周囲の環境が荒
廃して、利用者が離れていく。
総合体育館は古いがガッチリした建造物である。直しながら使用した方が反対を押し切るよりベターなのではないか。無駄な建設にかける費用は「今、もっと大事なこと」に振り向けるべきだと思う。一
考をお願いする。
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Ⅲ　資料　窓口で使用したアンケート用紙

新たな体育施設について

アンケートにご協力ください

日頃より、文京総合体育館・文京スポーツセンターをご利用いただき、ありがとうございます。

区では、文京総合体育館の施設老朽化に伴い、新たな体育施設を計画しています。

区民の皆様に、ご意見をお伺いします(実施期間 平成18年12月25日～平成19年1月31日)。

１．　１０代　　２．　２０代　　３．　３０代　　　４．　４０代　
年　齢

５．　５０代　　６．　６０代　　７．　７０代以上

性　別 １．　男性　　　２．　女性

区　内 １．　在住　　　２．　在勤　　　３．　在学

問１　体育館でどんなスポーツをしたいですか。（複数回答可）

　１．　水泳　　　２．　ウォーキング（プール）　　３．　卓球　　　４．　バドミントン　　

　５．　ﾊﾞﾚｰﾎﾞｰﾙ　　６．　ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ　　７．　ﾋﾞｰﾁﾎﾞｰﾙ　　８．　体操　　９．　ﾐﾆﾃﾆｽ

　10． 剣道    11．　柔道    12．　空手    13．　合気道    14．  古武道    15． 太極拳　　

　16． ﾌｯﾄｻﾙ    17． ﾄﾚｰﾆﾝｸﾞ    18． ﾗﾝﾆﾝｸﾞ    19． ｴｱﾛﾋﾞｸｽ    20． ヨガ　 21．和弓

　22． ｱｰﾁｪﾘｰ　23．　ダンス　　  24．　その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　）

問２　体育館にどんな施設があるとよいと思いますか。（複数回答可）

　１．　競技場　　２．　プール　　３．　卓球場　　４．　柔道場　　５．　ﾄﾚｰﾆﾝｸﾞﾙｰﾑ　　

　６．　剣道場　　７．　弓道場　　８．　健康相談室　　９．　その他（　　　　　　　 ）

問３　体育館をどんな目的で利用しますか。（複数回答可）

　１．　健康や体力の維持・増進　　　　　　　　２．　試合・大会参加　　

　３．　運動することが好き（趣味・余暇活動）　４．　その他（　　　　　　　　　　　 ）

問４　体育館に他にどんな施設があると便利ですか。（複数回答可）

　１．　レストラン　　２．　リラクゼーション機能（風呂）　　３．　保育室

　４．　会議室　　　　５．　その他（　　　　　　　　　　　　）

問５　その他、ご意見・ご要望があればご記入ください。

ご協力いただき、ありがとうございました。備え付けの回収箱にお入れください。

●文京区役所 区民部 アカデミー推進課  電話５８０３－１３０７（文京シビックセンター17階）

●(財)文京アカデミー 学習推進部 スポーツ事業課  電話３９４４－２２７３（文京スポーツセンター）
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体育施設アンケート 

更新日 2006年12月25日

 日頃より、文京総合体育館・文京スポーツセンターをご利用いただき、ありがとうございます。 

 区では、文京総合体育館の施設老朽化に伴い、新たな体育施設を計画しています。 

区民の皆様に、ご意見をお伺いします（実施期間 平成18年12月25日～平成19年1月31日）。 
年齢

     未選択

性別

  nmlkj 男性 nmlkj 女性   

区内

     未選択

問1 体育館でどんなスポーツをしたいですか。（複数回答可）

gfedc 水泳 

gfedc ウォーキング（プール） 

gfedc 卓球 

gfedc バドミントン 

gfedc バレーボール 

gfedc バスケットボール 

gfedc ビーチボール 

gfedc 体操 

gfedc ミニテニス 

gfedc 剣道 

gfedc 柔道 

gfedc 空手 

gfedc 合気道 

gfedc 古武道 

gfedc 太極拳 

gfedc フットサル 

gfedc トレーニング 

gfedc ランニング 

gfedc エアロビクス 

gfedc ヨガ 

gfedc 和弓 

gfedc アーチェリー 

gfedc ダンス 

gfedc その他 

問2 体育館にどんな施設があるとよいと思いますか。（複数回答可）

gfedc 競技場 

gfedc プール 

gfedc 卓球場 

gfedc 柔道場 

gfedc トレーニングルーム 

gfedc 剣道場 

gfedc 弓道場 

gfedc 健康相談室 

Ⅲ　資料　ホームページ閲覧者に使用したアンケート様式

24



gfedc その他 

問3 体育館をどんな目的で利用しますか。（複数回答可）

gfedc 健康や体力の維持・増進 

gfedc 試合・大会参加 

gfedc 運動することが好き（趣味・余暇活動） 

gfedc その他 

問4 体育館に他にどんな施設があると便利ですか。（複数回答可）

gfedc レストラン 

gfedc リラクゼーション機能（風呂） 

gfedc 保育室 

gfedc 会議室 

gfedc その他 

問5 その他、ご意見・ご要望があればご記入ください。

確認画面へ

 

このフォームでの送信データは暗号化技術（SSL）により保護しています。  

受信した個人情報の保護については最大限の注意を払っています。→プライバシー・ポリシー  

お問合せ先 

〒112-8555 東京都文京区春日1丁目16番21号 

アカデミー推進課 

電話番号：03-5803-1307 

ファックス：03-5803-1369 

メールフォームへ 

〒112-0012 東京都文京区大塚3-29-2 

（財）文京アカデミー 学習推進部 スポーツ事業課  

電話番号：03-3944-2273 

ファックス：03-3944-5549 

メールフォームへ 
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